

ELECCIONES 2018

Tercer piso

Semana de debates. A 33 días de la jornada electoral, el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Instituto Electoral del Estado de Sinaloa (IEES) preparan para hoy y mañana debates de candidatos. El primero será hoy, organizado por el INE, entre las cuatro candidatas al Senado que van en la segunda posición de la fórmula: Sylvia Treviño, Rosa Elena Millán, Imelda Castro y María Guadalupe Saldaña, que participarán por primera vez en un encuentro para debatir sus propuestas de campaña. Mientras que, mañana, el IEES hará su primer debate con los candidatos a la alcaldía de Culiacán, luego de catorce días de campaña. Este será el primero de muchos encuentros de candidatos a alcaldes y diputados locales, ya que se prevé hacer uno por municipio y uno por cada uno de los 24 distritos.

Otro frente. La agarró en serio Cecilio Gámez Portillo tras asumir la diputación local por el Distrito Electoral 3 en lugar de Jesús Antonio Marcial Liparoli, quien pidió licencia para su reelección. Después de «ponerle el cascabel al gato» en la tribuna del Congreso del Estado para que se actuara contra los «quemados» por el grave daño que ocasionan al medio ambiente y ponen en riesgo el patrimonio de productores y los habitantes de la zona rural, ahora está empujando para que sobre la carretera internacional, a la altura de algunas comunidades de Ahome, pongan reductores de velocidad. De hecho, en una oportunidad que tuvo se lo planteó en cortito al gobernador Quirino Ordaz Coppel, quien fue receptivo al planteamiento. Los reductores se proyectan a la altura de la Villa Gustavo Díaz Ordaz y San Miguel. En esta última existen unos, pero parece que están de adornos porque los vehículos pasan zumbando, poniendo en riesgo a la población.

Aguafeistas. A la alcaldesa de Escuinapa, Fernanda Ocegüera Burques, le amargaron la celebración que tenía por haber organizado, según su equipo, la mejor edición de la Fiestas del Mar de las Cabras. Esto porque cuando la legisladora se encontraba reportando un saldo blanco de las multitudinarias fiestas, la regidora del PAS Marilyn Orozco hizo trascender la versión de que la alcaldesa se había aumentado el salario sin consultar al cabildo. Sobre decir que en la redes sociales se cargaron las críticas ciudadanas en contra de la presidenta municipal. Ella aún asegura que la versión es falsa.

Ahí se echan la bolita. Luego de que vecinos de la comunidad de San Benito pidieron a las autoridades que agilizaran la conclusión de pavimentación de una calle principal, la cual tiene poco más de un mes que se detuvo la construcción, el director de Obras Públicas en el municipio de Mocolitlán, Víctor Parra Melesio, luego se lavó las manos y dijo que las obras detenidas en las comunidades de El Valle, Cerro Agudo, San Benito, Melchor Ocampo y en la cabecera municipal son gestión del Gobierno del Estado. Que sí, efectivamente, fue gestión municipal, pero que el recurso llega del estado, y hasta señaló que desconoce por qué se detuvo.

Libre de culpa. Después de varias semanas de dimes y diretes entre Carlos Felton González, candidato a diputado federal por el Frente, y Samuel Torres Ulloa, magistrado presidente del Tribunal de Justicia Administrativa, esto quedó resuelto. Este fin de semana, la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación exculpó a Torres Ulloa de la queja que interpuso el mazatleco por las declaraciones vertidas por el magistrado el pasado 21 de marzo. A decir del quejoso, el titular del TJA estaba confundiendo al electorado y además utilizó recursos públicos al momento que declaró que, si el exalcalde de Mazatlán por el PAN ganaba la elección federal, no podía ocupar el cargo, toda vez que sigue un proceso de inhabilitación promovido por el Ayuntamiento de Mazatlán. Ante esto, la Sala Regional del TEPJF determinó que no se podía sancionar a Torres Ulloa porque no cometió ninguna infracción al emitir las declaraciones y que, además, estaban a salvo los derechos de Felton González, resolutorio que dejó sin efecto la queja del mazatleco en contra del magistrado. Lo cierto es que el tema sigue, y será la Sala Especializada en materia de Responsabilidades Administrativas del TJA quien tenga que definir si hay o no posible delito que perseguir en contra del edil por el caso del tiburinario.

CANDIDATAS AL SENADO DEBATEN HOY EN LA UADEO

La ciudadanía sinaloense tendrá la oportunidad de conocerlas y escuchar sus propuestas, aseguró Jorge Luis Ruelas Miranda, vocal ejecutivo del INE

Francisco Castro
francisco.castro@debate.com.mx

Con la intención de que la ciudadanía sinaloense conozca y contraste propuestas que le permitan definir o reafirmar su voto, este día se llevará a cabo el debate entre candidatas de la segunda fórmula al Senado de la República. Lo anterior fue confirmado por el vocal ejecutivo del INE, Jorge Luis Ruelas Miranda, quien detalló que el evento iniciará a las 19:00 horas en el teatro Lince, de la Universidad Autónoma de Occidente (UAdeO), cuya capacidad es para 450 personas, y será transmitido en vivo a través de las cuentas de Facebook INE Sinaloa y Periódico El Debate, además de las estaciones de Radio Sinaloa: 94.5 FM Culiacán, 92.5 FM Los Mochis y 93.9 FM Mazatlán.

El funcionario del Instituto Nacional Electoral en Sinaloa sostuvo que las cuatro candidatas ya confirmaron por escrito su participación. Ellas son: María Guadalupe Saldaña García, quien encabeza la segunda fórmula al Senado por la vía independiente; Rosa Elena Millán Bueno, de la coalición Todos por México (PRI-PVEM-Panal); Silvia Treviño Salinas, de la coalición Por México al Frente (PAN-PRD-PMC); e Imelda Castro Castro, de Juntos Haremos Historia (Morena-PT-PES).

La mecánica y la logística

Ruelas Miranda explicó que, por coincidencia, este segundo encuentro será entre puras mujeres, pues añadió que, a diferencia de otros estados, en Sinaloa ellas son quienes encabezan la segunda fórmula.

El formato consta de cinco bloques: el primero es para el mensaje de presentación; en el segundo, las candidatas desarrollarán propuestas sobre el tema de desarrollo regional y el modelo económico; y en el tercer bloque abordarán los temas desarrollo social y el Estado de derecho. En un cuarto bloque, las participantes contestarán dos preguntas hechas previamente por la ciudadanía, y finalizarán con un mensaje en un quinto bloque. Para cada bloque se sorteo el orden de participación. El vocal ejecutivo del INE, quien mencionó que a cada candidata le asignaron cincuenta invitaciones, recordó que en un debate hay diferencias de opinión, pero esto no quiere decir que se convierta en una guerra, es solo una contienda electoral.

Segundo Debate de candidatas al Senado

Para este segundo encuentro democrático organizado por el INE, participarán las candidatas que encabezan la Segunda Fórmula.

Participantes:



1. María Guadalupe Saldaña García
Candidato independiente



2. Rosa Elena Millán Bueno
Coalición Todos por México (PRI-PVEM-PNA)



3. Silvia Treviño Salinas
Coalición Por México al Frente (PAN-PRD-MC)



4. Imelda Castro Castro
Coalición Juntos Haremos Historia (Morena-PT-PES)

Primer bloque // PRESENTACIÓN

Cada una de las cuatro candidatas tendrá dos minutos para un mensaje inicial. El orden de presentación es el arriba citado. Este bloque durará ocho minutos.

DESARROLLO REGIONAL Y MODELO ECONÓMICO

Segundo bloque

Orden de participación:

- 1.- Rosa Elena Millán Bueno
- 2.- Silvia Treviño Salinas
- 3.- Imelda Castro Castro
- 4.- María Guadalupe Saldaña García

Dinámica: Cada participante tendrá tres minutos para hablar de sus propuestas sobre el tema. Antes de pasar el turno, las tres abanderadas restantes tendrán un minuto de réplica e inmediatamente a cada participación la candidata inicial dispondrá de un minuto para la contrarréplica. En la participación de cada candidata, incluyendo réplicas y contrarréplicas, se estiman nueve minutos. El bloque completo durará 36 minutos.

DESARROLLO SOCIAL Y ESTADO DE DERECHO

Tercer bloque

Orden de participación:

- 1.- Silvia Treviño Salinas
- 2.- Imelda Castro Castro
- 3.- María Guadalupe Saldaña García
- 4.- Rosa Elena Millán Bueno

Dinámica: La mecánica para este tercer bloque será similar al segundo, con tres minutos de exposición de propuestas, un minuto para réplica y uno más en cada una de las tres contrarréplicas. El tiempo estimado es de 36 minutos.

PREGUNTAS DE LA CIUDADANÍA

Cuarto bloque

Orden de participación:

- 1.- Imelda Castro Castro
- 2.- María Guadalupe Saldaña García
- 3.- Rosa Elena Millán Bueno
- 4.- Silvia Treviño Salinas

Dinámica: Cada participante tendrá dos rondas de dos minutos cada una para responder a preguntas hechas previamente por la ciudadanía. En ambas rondas el orden de participación será el ya descrito. Este bloque durará 16 minutos.

Nota: Durante los primeros 45 minutos de la transmisión la ciudadanía puede enviar sus preguntas a través de la cuenta de Facebook INE Sinaloa, de estas se seleccionarán ocho para plantear dos a cada candidata.

Quinto bloque // MENSAJE FINAL

Orden de participación:

- 1.- Imelda Castro Castro
- 2.- Silvia Treviño Salinas
- 3.- Rosa Elena Millán Bueno
- 4.- María Guadalupe Saldaña García

Dato: A diferencia del primer Debate, en esta ocasión si se sorteo el orden de participación para el mensaje de cierre. Cada candidata tendrá dos minutos.

Se estima que este Segundo Debate dure 1 hora con 4 minutos.

FUENTE: Instituto Nacional Electoral en Sinaloa